

## Sale ganona Hacienda (El Reforma 03/11/09)

Sale ganona Hacienda (El Reforma 03/11/09) El Secretario de Hacienda logró sacar un presupuesto con mayores ingresos a los proyectados antes de que su propuesta entrara al Congreso. Foto: Reuters La recaudación estimada por IVA dejará 30 mil millones adicionales de lo previsto inicialmente en el proyecto del Ejecutivo Arturo Rivero Ciudad de México (3 noviembre 2009).- Tras el estira y afloja en el Congreso de la Unión, el Gobierno federal resultó "ganón", en particular la Secretaría de Hacienda, pues los ingresos presupuestales aprobados fueron casi 7 mil millones superiores a los que originalmente propuso la dependencia. La Ley de Ingresos 2010 aprobada prevé recursos totales por 3 billones 179 mil millones de pesos, contra los 3 billones 172 mil millones de la iniciativa original. De acuerdo con cifras de Hacienda, estos recursos financiarán el mayor gasto público de la historia del País. Los recursos adicionales se obtendrán principalmente del Impuesto al Valor Agregado (IVA), de los ingresos adicionales por derechos de hidrocarburos y de los derivados de financiamientos, según un comparativo de las dos propuestas. Tan sólo la recaudación estimada por el IVA dejará 30 mil millones adicionales, 6.8 por ciento más de la prevista inicialmente en el proyecto del Ejecutivo, mientras que por derechos se obtendrá 9 por ciento más que en la iniciativa original. Los ingresos derivados de endeudamiento del Gobierno federal tendrán un tope de 360 mil millones de pesos, más de 63 mil millones por arriba del proyecto original presentado. No obstante, Pedro Núñez, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas, dijo que el paquete fiscal no resuelve los problemas de fondo que sufren las finanzas públicas. Agregó que nuevamente se le carga la mano a los contribuyentes cumplidos, y a quienes no contribuyen y están en el mercado informal no se les toca, algo que considera inaceptable. Hace suyas el PRI 'las mejoras' El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, convirtió ayer a su fracción parlamentaria en la salvadora del paquete fiscal. El priista asegura en un comunicado que el plan original enviado por el Ejecutivo era dañino para la economía del País y que cada uno de los errores que contenía este paquete económico fueron resueltos por el tricolor. "El proyecto del Ejecutivo Federal en materia de ingresos fue hecho con una visión recaudatoria, cortoplacista y recesiva. "Por lo que decidimos, en congruencia con el contenido de nuestros documentos básicos, rechazar incrementar el IVA en alimentos y medicinas. "Flexibilizamos de manera radical la propuesta del Ejecutivo en materia de Código Fiscal", expresa. Su postura fue criticada por legisladores del PAN y del PRD. Con información de Armando Estrop